

Le coup de cœur de L'Hebdo : Condamné au bénéfice du doute

MIREILLE DESCOMBES, *L'Hebdo & Payot*, «*Les meilleurs livres de l'été*», été 2016

Un assassinat à Plan-les-Ouates, un homme achevé à coups de couteau, le meurtrier qui s'éloigne à bicyclette, un célèbre avocat genevois condamné sans que la vérité des faits ne soit jamais établie avec certitude. Tout y est, et Pierre Béguin ne s'en cache pas. *Condamné au bénéfice du doute* s'inspire directement de la fameuse affaire Jaccoud qui a fait grand bruit à Genève, et bien au-delà, entre 1958 et 1960. Se glissant dans la peau de l'avocat – qu'il rebaptise pour l'occasion Me Philippe Joncour – l'écrivain revendique pour son livre le statut de fiction, «une fiction dont les personnages tendent vers une cohérence psychologique, non pas vers leur vérité historique.» Incrustant dans son texte des fragments de procès, il nous emmène dans la tête et le cœur de Joncour pour, d'abord, nous parler non pas de meurtre mais de passion. La passion d'un homme «en pleine force de l'âge» mais qui n'a jamais vraiment aimé et qui tombe amoureux comme un collégien de la belle et jeune Lorelei.